

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: No habrá cupo para más del 60 por ciento de aspirantes a la UAEM

Nacional: Trabaja la UNAM en proyecto para crear fármaco contra el A/H1N1

SALUD:

Estatad: Detectan bacteria que infectó a 161 internos del penal de Atlacholoaya

Nacional: Cierran una primaria en el DF al detectarse siete casos de influenza

Internacional: Aumentó a 19 mil 273 el número de contagiados; la cifra de muertos, 117

ECONOMÍA:

Nacional: Con Pemex, 75 por ciento de la deuda de ASA

Internacional: Inversionistas extranjeros retiran 14 mil 650 mdd en bonos del gobierno

POLÍTICA:

Estatad: Nuevo director en Atlacholoaya en un intento de poner orden

Nacional: México, segundo lugar mundial en fraudes cometidos dentro de las empresas privadas

Internacional: Histórica resolución de la OEA deroga sanción que expulsó a Cuba en 1962

EDUCACIÓN:

Estatal:

“No habrá cupo para más del 60 por ciento de aspirantes a la UAEM”

Poco más de 60 por ciento de los más de nueve mil aspirantes de nuevo ingreso al nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quedará marginado de iniciar una licenciatura en dicha institución, porque se cuenta con tres mil 500 espacios para el próximo ciclo escolar, lo que significa que cerca de 35 por ciento de quienes realicen el examen de selección, que tendrá lugar el próximo domingo, pueden aspirar a ingresar a la máxima casa de estudios del estado. Valentín de Mata Arce, jefe del departamento de Selección y Admisión de la UAEM, dio a conocer que el proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso estará estrictamente vigilado por las autoridades y miembros del comité interinstitucional de seguimiento del proceso, para evitar anomalías y garantizar que no existe la práctica de recomendados. Explicó que la aplicación del examen se realizará en dos turnos: el primero iniciará a las 8 de la mañana con una duración de tres horas y el segundo a las 2 de la tarde en cada una de las sedes universitarias.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez).

“La poesía, asidero fundamental de la vida, asegura Javier Sicilia”

De acuerdo con Javier Sicilia, en la medida que existe la poesía en tiempos de crisis económicas, pandemias y absurdos discursos políticos, existe el asidero fundamental de la vida. Para el escritor, este género literario no está en crisis: “lo estará para la barbarie moderna y técnica; pero la poesía, mientras existan los poetas, no está en crisis”. Sicilia, ganador del Premio Nacional de Poesía Aguascalientes 2009 por su obra *Tríptico en el desierto*, refiere en la charla con *La Jornada Morelos*, que en el libro hay de fondo una meditación poética sobre el misterio de la encarnación, “como un aparecer de lo invisible, como la experiencia del hombre en el tiempo que le permite experimentar, sentir y aproximarse al misterio de lo invisible; en este caso a Dios y a la trascendencia. Y para eso me he servido de un diálogo con la Tradición, sobre todo la más alta que considero del siglo XX, como Eliot, Rilke, Celan y de fondo pues están muchos otros filósofos, teólogos místicos y tradiciones religiosas”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes).

“Dan a conocer a ganadores del Premio al Mérito Ecológico”

Los ganadores de las diferentes categorías del Premio al Mérito Ecológico recibirán mañana viernes un diploma, una presea y 75 mil pesos, que deberán destinar al inicio o desarrollo de un proyecto en materia ambiental, informó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En la categoría académica, el premio se otorga a Luz María Dalila Aldana Aranda por su contribución al conocimiento de la vida marina, la difusión de la ciencia y la educación ambiental. Por su trayectoria y compromiso con la conservación de los recursos naturales y el mejoramiento de la calidad de vida de las comunidades sudcalifornianas, en la categoría social, se elige a la Sociedad de Historia Natural, Niparajá AC. En esta categoría se otorga mención honorífica a Servicios para el Desarrollo AC, por su lucha en la promoción de la autogestión comunitaria en zonas indígenas.

La Unión de Morelos, p.20, (Salvador Rivera).

“Capitanea Cerdio ‘Periplo de Homero’

En el marco del ciclo de lectura El Periplo de Homero, organizado por el Instituto de Cultura y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el escritor y poeta chiapaneco Máximo Cerdio, mostró fragmentos de su obra literaria.

Diario de Morelos, p.12 Cultura, (Ingrid Díaz).

“Educación media y superior recibirán 69 mdp: MAC”

El gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame Castillo, anunció recursos por 69 millones de pesos destinados a la infraestructura educativa de nivel medio y superior para el ciclo 2009. Lo anterior fue manifestado durante la inauguración del VIII Concurso Nacional de Creatividad Tecnológica 2009, convocado por los Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecytes) de la República Mexicana. El mandatario estatal detalló que de estos recursos por más de 69 millones de pesos, el CECyTe percibirá 6 millones 833 mil pesos; el Conalep y el COBAEM, 6 millones 833 mil pesos para cada subsistema; el Cecati, 2 millones de pesos y las preparatorias dependientes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con 22 millones 352 mil pesos.

La Unión de Morelos, p.6 y 14, (La Unión de Cuautla); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y Diario de Morelos, p.p.-4, (Oswaldo Salazar).

“Compromete Adame Castillo obras para mejorar las instalaciones de la Preparatoria 5 de Puente de Ixtla”

El gobernador Marco Adame Castillo visitó la Escuela Preparatoria No. 5 de Puente de Ixtla, donde dio respuesta a solicitudes planteadas por directivos y alumnos para dignificar estas instalaciones. Acompañado por Fabiola Álvarez Velasco, directora de dicha institución, personal docente y estudiantes, el mandatario morelense realizó un recorrido por este plantel, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que recién conmemoró 55 años de su fundación.

La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).

“Ve Dorado ignorancia en cierre del relleno”

Los candidatos que intentan cerrar el relleno sanitario son unos “ignorantes”, pues no es un tiradero a cielo abierto, aseguró Óscar Dorado Ramírez, investigador del Centro de Estudios Ambientales e Investigación Sierra de Huautla (CEAMISH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Varios candidatos dijeron que iban a cerrar el relleno; es de ignorantes”, expresó. El académico, quien trabajó en la elaboración del Manifiesto de Impacto Ambiental que se realizó antes de instalar el proyecto, aclaró a los aspirantes a la alcaldía de Cuernavaca que el relleno sanitario no es un tiradero a cielo abierto como el de Tetlama, sino un sitio de disposición final de los desechos. Añadió que si los candidatos tienen pruebas de que el sitio de disposición no opera de manera adecuada y que puede afectar a las familias que lo demuestren, y si no es así, dijo que lo único que buscan es obtener votos. Mencionó que es importante que el Ayuntamiento de Cuernavaca informe los avances del relleno, pues también existe desconocimiento sobre éste.

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

“Morelos promueve los espacios públicos libres de humo”

En el marco del Día Internacional sin Tabaco, el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) llevó a cabo el seminario institucional Promoción de espacios libres de humo de tabaco en el estado de Morelos, en el Auditorio del Hospital Dr. José G. Parres. El INSP tiene el propósito de contribuir a la equidad social promoviendo la salud plena de la población mediante la generación y la innovación en los sistemas de salud. Para lograr esta misión, el INSP ha programado como estrategia de difusión del conocimiento, la realización de seminarios institucionales, en los cuales se presentan los avances de la investigación científica sobre los temas de prioridad nacional en salud pública. Durante este seminario coordinado por Víctor Manuel Caballero Solano, secretario del Salud del estado de Morelos, se presentaron argumentos, estadísticas y encuestas proporcionadas por diferentes ponentes, cuyo propósito es divulgar el conocimiento científico, con el deber de beneficiar la calidad de vida de la población morelense. Dentro de los temas abordados destacan: Estrategias para la implementación de centros de educación superior libres de humo de tabaco, impartida por Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y El consumo de tabaco en el estado de Morelos, de Luz Myriam Reynales Shigematsu, jefa del departamento de Riesgos Ocupacionales del INSP, por mencionar algunas.

La Jornada Morelos, p.16, (Eric Reyes) 03/06/09.

“Nuevas tecnologías para la agricultura”

El doctor Gabriel Iturriaga de la Fuente, investigador del Centro de Investigación en Biotecnología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realiza un trabajo sobre la tolerancia de la sequía de los cultivos para tratar de mejorarla para fines prácticos en el país. Este tema es de mucha importancia para el rubro de la agricultura, debido a que se analizan las posibilidades para tener herramientas, que en el futuro nos serán de mucha utilidad. Con este trabajo se toca el tema de resistencia de la sequía en los cultivos, sobre todo los cultivos de importancia agronómica para México como son el maíz, frijol, en algunas otras plantas ornamentales y cultivos como por ejemplo alfalfa o crisantemo, esta última una flor que se cultiva en México. Con esto se busca en primer lugar, entender el fenómeno de cómo las plantas se hacen resistentes a la sequía y a otro tipo de estrés como la salinidad, la tolerancia a las temperaturas extremas, y a lo largo de varios años “hemos sido capaces de aislar varios genes que confieren este tipo de capacidad a las plantas y en otro tipo de experimentos”, comenta el doctor Iturriaga.

La Jornada Morelos, p.16, (Rey Flores) 03/06/09.

Nacional:

“Trabaja la UNAM en proyecto para crear fármaco contra el A/H1N1”

Investigadores y especialistas universitarios de diversas disciplinas alertaron sobre el riesgo de que el virus A/H1N1, causante de la influenza humana, mute y se vuelva resistente a los antivirales, por lo que urgieron a que la ingeniería genética mexicana se empeñe en generar nuevos medicamentos para combatirlo. Durante un foro en el que se analizó la epidemia de la influenza humana, los académicos coincidieron en que las autoridades sanitarias deben vigilar además la transmisión del agente patógeno. Francisco Bolívar Zapata, investigador emérito del Instituto de Biotecnología, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que en el país se debe desarrollar la capacidad de elaborar productos de segunda y tercera generación que combatan la enfermedad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Logran en la UAEM prolongar vida de flor”

Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) lograron ampliar la vida útil de la flor denominada *lili*, tercera especie más importante para la floricultura de la entidad, lo que implica un beneficio económico para sus productores y comercializadores. Omar Franco Mora, responsable del laboratorio de genética de la UAEMex, explicó que con la aplicación de nitrato de calcio se logró que la flor dure de 16 a 17 días, cuando antes sólo se conservaba en el florero de 10 a 12. Luego de explicar que la técnica no daña el medio ambiente, dijo que la ventaja de ampliar la vida útil de la flor es el incremento en las ventas del producto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Javier Salinas Cesáreo).

SALUD:

Estatal:

“Detectan bacteria que infectó a 161 internos del penal”

El Laboratorio Estatal de Salud Pública informó que una bacteria fue la causante del brote de enfermedades diarreicas que se presentó en el Penal de Atlacholoaya y su aparición se asoció a la falta de higiene en la cocina y en la preparación de los alimentos. "Como resultado del seguimiento y vigilancia epidemiológica de los casos asociados al brote, el Laboratorio Estatal de Salud Pública informó que una vez concluido el proceso de análisis de las muestras, se encontró como causante del brote a la bacteria denominada Escherichia Coli, misma que se encontró en más del 60 por ciento de los casos de los internos que sufrieron este padecimiento, y que de igual manera fue identificada en las muestras tomadas de diversos alimentos de la cocina de este penal", se estableció en un comunicado que dio a conocer la Coordinación de Asesores y Comunicación Política.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez).

Nacional:

“Cierran una primaria en el DF al detectarse siete casos de influenza”

Ubicada en el barrio alto de Cuauhteppec, la escuela Felipe Berriozábal es la primera en la capital del país en donde se tienen confirmados siete casos de alumnos con influenza humana, por lo que ayer las autoridades sanitarias del Gobierno del Distrito Federal (GDF) determinaron cerrar una semana ese plantel, que atiende a mil 333 estudiantes en los turnos matutino y vespertino.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Se integrarán 40 mil alumnos del Politécnico al programa Prevenimss”

Al menos 40 mil alumnos de nuevo ingreso del Instituto Politécnico Nacional (IPN) podrán acceder a los Programas Integrados de Salud, mejor conocidos como Prevenimss, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), luego que ambas instancias firmaron un convenio de colaboración para fomentar el autocuidado sanitario, prevenir potenciales conductas de riesgo, detectar oportunamente enfermedades e incentivar la formación de promotores de la salud entre los estudiantes. En una ceremonia encabezada por el director general del IPN, José Enrique Villa Rivera, el titular del IMSS, Daniel Karam Toumeh, afirmó que de acuerdo con cifras de la Organización Mundial de la Salud, 70 por ciento de muertes prematuras entre adultos jóvenes son consecuencia de conductas de riesgo iniciadas durante la adolescencia, por lo que se buscará fomentar hábitos positivos entre la comunidad politécnica como nutrición y atención de la salud sexual y reproductiva.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Greenpeace: sin freno, daño ambiental”

A pocas horas de que se inicien en Quintana Roo las celebraciones por el Día Mundial del Medio Ambiente, la organización ambientalista Greenpeace presentó la segunda edición del documento *La destrucción de México: la realidad ambiental del país y el cambio climático*, en el que asegura que ningún proceso de degradación de los ecosistemas del país se ha detenido y que 68.2 por ciento de la población –alrededor de 70 millones de mexicanos– habita en zonas vulnerables al cambio climático. Entre otros aspectos, el estudio, basado en datos oficiales y académicos, asegura que entre los años 2000 y 2007 la superficie de manejo forestal sustentable se redujo de 8.6 a 6.1 millones de hectáreas, debido a que se ha privilegiado la reforestación sobre el buen manejo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi).

Internacional:

“Aumentó a 19 mil 273 el número de contagiados; la cifra de muertos, 117”

El virus A/H1N1/ contagió a 19 mil 273 personas en 66 países y causó 117 muertes, según el balance más reciente publicado por la Organización Mundial de la Salud (OMS). Desde el martes, luego de que Egipto anunció su primer caso de influenza humana, ningún continente está exento. En el balance de la OMS del lunes se contabilizaron mil 863 nuevos casos de influenza, con dos muertos más. La mayoría de los nuevos casos ocurrió en Estados Unidos: mil 78 casos. En Nueva York este miércoles murieron otras dos personas como consecuencia del brote de influenza A/H1N1, lo que eleva a siete los decesos en la ciudad debido a la nueva cepa, informaron el miércoles funcionarios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Con Pemex, 75% de la deuda de ASA”

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) registró una deuda total de 6 mil 222 millones de pesos –75 por ciento de este pasivo es con Pemex–, cifra que equivale a 54 días de compras; sus utilidades netas cayeron 54 por ciento respecto de 2007, y presenta un sobrejercicio de 9.5 millones de pesos en gastos de servicios personales. En el último informe disponible del director general de ASA, Gilberto López Meyer, se reporta que entre enero y octubre de 2008, si bien hubo un incremento de 13 por ciento en sus ingresos, el número de pasajeros disminuyó en 6 puntos, como consecuencia de la problemática que padecen las aerolíneas, situación que se reflejó incluso en la cancelación de operaciones de algunas de ellas durante el año pasado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“En mayo se desplomó 50% el tráfico de pasajeros en aeropuertos del sur”

El Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur) informó que durante mayo el tráfico de pasajeros en las nueve terminales que administra, entre ellas la de Cancún, se desplomó 50.7 por ciento, comparado con el mismo periodo del año anterior, circunstancia que atribuyó en gran parte a la alerta sanitaria del virus de influenza. El tráfico total reportado por Asur fue de 741 mil 920 pasajeros el mes pasado, cifra muy por debajo de un millón 506 mil 290 movilizadas en mayo de 2008. La caída fue más notoria en el sector de los viajeros internacionales –61.4 por ciento–, en el cual se transportaron tan sólo 314 mil 147 usuarios, cifra inferior a los 814 mil 738 del mismo lapso de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“Medidas contracíclicas hicieron que el impacto de la crisis fuera menor”

En ausencia de las medidas contracíclicas puestas en marcha por el gobierno federal, como el impulso a las obras de infraestructura, la caída del empleo y de los niveles de vida de las familias habría sido más profunda. Esas decisiones no son un fracaso, afirmó el director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alonso García Tamez. Esas medidas han propiciado que el impacto de la crisis sea menor, dijo el funcionario, al informar que el Comité Técnico del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) autorizó 22 mil 500 millones de pesos en apoyos durante 2008, de los cuales ya fueron desembolsados 9 mil 120 millones. Este fondo, que no utiliza ni usará recursos presupuestales, empezó con un patrimonio propio de 40 mil millones de pesos y actualmente cuenta 270 mil millones, aun cuando no todos los recursos son líquidos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

“Inversionistas extranjeros retiran 14 mil 650 mdd en bonos del gobierno”

En un periodo de ocho meses, inversionistas extranjeros retiraron prácticamente uno de cada dos dólares que tenían depositados en bonos de deuda emitidos por el gobierno federal que se negocian en el mercado financiero local, indicó información del Banco de México (BdeM). La corrida, superada sólo por la registrada durante la crisis de 1995, implicó un retiro de inversión extranjera en bonos gubernamentales por 14 mil 650 millones de dólares entre septiembre de 2008 y abril de 2009, de acuerdo con indicadores del banco central sobre inversión extranjera en papeles del gobierno federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

POLÍTICA:

Estatal:

“Nuevo director en Atlacholoaya en un intento de poner orden”

En medio de una serie de denuncias de venta de protección, introducción de drogas y violaciones de los derechos humanos, el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, avaló la llegada de Jorge Francisco Miranda Noricumbo, ex funcionario de la Procuraduría General de la República (PGR), como nuevo director del penal de Atlacholoaya.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

“Realiza el Ejército operativo sorpresa a policía de Cuautla”

Personal del Quinto Regimiento Mecanizado cercó las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, para llevar a cabo una revisión sorpresiva del armamento de la corporación y descartar que éste se encuentre en posesión ilegal o ha sido utilizado para cometer ilícitos. No se detectaron irregularidades. Desde muy temprano, las fuerzas castrenses llegaron a la comandancia y se instalaron en lugares estratégicos. Cada uno de los efectivos municipales entregó su arma y mostró la documentación que permite la portación legal de la misma, así como el armamento que se encuentra en la bodega, por lo que los militares efectuaron una revisión minuciosa.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Fernando Baltazar) y *La Unión de Cuautla*, p.6, (Rosendo Álvarez).

“Innovadoras carreras técnico profesionales ofrece el subsistema Conalep en el estado”

Al participar en la entrega del certificado que acredita al plantel Conalep Tepoztlán, como “Escuela Libre de Humo de Tabaco”, el gobernador Marco Adame solicitó a la Dirección General del Conalep que continúe apoyando los proyectos de inversión que desde Morelos se impulsan a favor de la calidad educativa, y que se tome como referente al estado en todo el país, dada la importancia de las innovadoras carreras de que dispone la institución, y que se imparten en los planteles constituidos en los diferentes municipios. Señaló que es importante valorar el entusiasmo de las instituciones para salir adelante promoviendo nuevas opciones educativas, como es el caso de la carrera de Operador de Autotransporte, y la de Gerontogeriatría, dedicada al cuidado de las personas de la tercera edad, que se imparten en el Conalep Jiutepec.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma).

“Marchan telefonistas en protesta por política económica”

Trabajadores de la sección 109 del sindicato de telefonistas realizaron ayer una manifestación por los derechos de los trabajadores, la soberanía alimentaria y energética y las libertades democráticas. El secretario general de dicha sección, Gerardo Gómez Ocampo, explicó que esta manifestación es parte de las actividades que se iban a realizar el pasado primero de mayo, pero debido a la contingencia sanitaria se suspendieron. Destacó que el sindicato de telefonistas convocó a realizar esta manifestación en todo el país, junto con la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), al concluir su jornada laboral.

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).

“Suman seis candidatos agredidos en Morelos”

En una semana, al menos seis candidatos a puestos de elección popular en Morelos han sufrido ataques que van desde balazos a sus vehículos, robo, extorsión, amenazas de secuestro y grabación de sus conversaciones, justo cuando en el ámbito nacional las campañas transcurren entre acusaciones de las supuestas relaciones de los partidos y sus abanderados con el crimen organizado. Los aspirantes presentaron denuncias penales ante la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), que catalogó estas agresiones como delitos diversos y no electorales. Pedro Luis Benítez Vélez, procurador de la entidad, se negó a informar sobre las líneas de investigación y no descartó que en algunos casos se trate de delincuencia organizada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos, David Carrizales y Silvia Chávez).

Nacional:

“México, segundo lugar mundial en fraudes cometidos dentro de las empresas privadas”

En México el sector privado perdió 900 millones de dólares por fraudes internos cometidos el año pasado, delito por el cual nuestro país ocupa el segundo lugar mundial, informó Arturo del Castillo, gerente del departamento de servicios financieros de KPMG, una de las firmas más importantes del mundo en materia de seguridad empresarial. En tanto, la subsecretaria de Atención Ciudadana y Normatividad de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Elizabeth Yáñez, destacó que el ilícito con mayor recurrencia en la gestión pública es el contubernio entre funcionarios y empresas para "direccionar" la adjudicación de licitaciones, pues en ellas están en juego 360 mil millones de pesos correspondientes al monto total de la contratación en la administración pública federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Trámite mínimo y veloz al espionaje telefónico”

A partir de las nuevas facultades investigadoras de la Policía Federal (PF) solicitar una intervención telefónica a un juez de control es tan fácil como redactar la petición en una computadora, incluir en ella una denuncia anónima, agregar alguna que otra fotografía comprometedoras, anexas los números telefónicos que serán espiados, el nombre del presunto delincuente y el delito por el cual se le indaga. Esos datos deben ser enviados al juzgador por escrito o a través de un correo electrónico de "ultra confidencialidad", que forma parte de un servidor de Internet al que sólo tienen acceso el secretario de Seguridad Pública federal, el comisionado en turno de la PF, algún otro funcionario designado por ellos, así como las autoridades jurisdiccionales. Actualmente, sólo la Policía Federal, la Procuraduría General de la República y el Centro de Investigación y Seguridad Nacional pueden formular la intervención de comunicaciones ante los jueces para investigar delitos o por asuntos que pongan en riesgo al país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“El gobierno prevé subrogar a la IP los servicios en los 12 nuevos penales”

El proyecto para la construcción de 12 nuevas prisiones de carácter federal prevé que la iniciativa privada aporte el capital para la edificación de los inmuebles y, a cambio, además de devolverle su inversión en un plazo de entre 20 y 25 años, se le otorgará la subrogación de servicios como lavandería, cocina, mantenimiento y limpieza de las instalaciones. En entrevista con La Jornada, el subsecretario del Sistema Penitenciario Federal, Patricio Patiño Arias, señaló que en México no se aplicaría "el esquema audaz de los chilenos de soltar todo". Las 12 nuevas prisiones, de acuerdo con la Estrategia Penitenciaria 2008-2012, elaborada por la Secretaría de Seguridad Pública federal, se construirían en Sonora, Chihuahua, estado de México, Jalisco, Baja California, Nayarit, Morelos, Quintana Roo, Puebla, Guerrero, Chiapas y el Distrito Federal, por ser las entidades que mayor número de sobrepoblación carcelaria registran.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García).

“Rechazo de legisladores, académicos y ONG a privatizar los reclusorios”

El proyecto del gobierno calderonista de construir 12 reclusorios con participación de la iniciativa privada motivó severas críticas de diferentes sectores. Legisladores, académicos y organismos civiles señalaron el riesgo de que prevalezca el interés de lucro por encima del objetivo de procuración de justicia y readaptación social. "No todas las actividades sociales pueden ser lucrativas y si ése es el criterio, nos encontramos muy lejos de resolver la grave crisis penitenciaria que hoy nos aqueja", señaló el diputado del Partido del Trabajo (PT) Silvano Garay. Para Guillermo Garduño, experto de la UAM Iztapalapa en fuerzas armadas y narcotráfico, el anuncio hecho durante la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública es un acto "pornográfico" de un Estado totalitario. Dijo que con un sistema judicial como el que tenemos, donde de 250 mil personas privadas de su libertad al menos 100 mil no han sido sentenciadas, tendremos "resultados pavorosos, como los que se han visto en modelos similares de privatización."

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño, Enrique Méndez, Carolina Gómez y Laura Poy).

“Miles de michoacanos piden la liberación de diez alcaldes”

Habitantes de diez municipios de Michoacán se manifestaron en la ciudad de México. Luego de exigir la liberación de igual número de alcaldes en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) acudieron al Senado para pedir a los legisladores que integren una comisión de seguimiento al caso Michoacán, entidad en la que el pasado 26 de mayo fueron detenidos los ediles y 20 funcionarios públicos más, por presuntos nexos con el crimen organizado. Ayer, más de 5 mil michoacanos –según cálculos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal– procedentes de los municipios de Tepalcatepec, Aquila, Tumbiscatío, Lázaro Cárdenas, Coahuayana, Buenavista, Uruapan, Ciudad Hidalgo, Arteaga y Zitácuaro, arribaron en decenas de camiones a la capital del país, y marcharon del Monumento a la Revolución a la SIEDO, luego al Senado, y un pequeño grupo se desprendió del grueso del contingente para manifestarse en la Suprema Corte de Justicia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García).

“Ejército y Marina, bastiones en la lucha antinarco: Calderón”

En la ceremonia en que condecoró a los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina, el presidente Felipe Calderón aseguró: "a nosotros nos ha tocado el honor de servir a México en circunstancias extraordinariamente adversas, que han implicado no sólo esfuerzos extraordinarios, sino los más variados riesgos, incluido el de perder la vida". Al recibir las condecoraciones de Perseverancia a la patria por 50 años de servicio, ambos funcionarios hicieron un reconocimiento al comandante supremo de las fuerzas armadas. Galván Galván señaló que el afecto de Calderón hacia las tropas es evidente y existe una muestra clara de "empatía recíproca".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Incumplió el gobierno las metas de seguridad y procuración de justicia”

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados determinó que en 2007 el gobierno de Felipe Calderón no cumplió las metas en materia de seguridad y procuración de justicia, además de que incurrió en "importante" subejercicio en el presupuesto asignado a ese rubro. En las conclusiones del análisis de la cuenta pública 2007, como parte de la auditoría al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la comisión concluyó que "un deficiente manejo de los recursos, así como un estado de fuerza insuficiente de los cuerpos policiacos, en cuanto a su armamento, constituyeron importantes factores que propiciaron el crecimiento de los delitos". Detalló que los principales ejes estratégicos con mayor nivel de subejercicio fueron: instancias de coordinación para el combate al narcomenudeo, Red Nacional de Telecomunicaciones e infraestructura para la seguridad pública y equipamiento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Destaca EU decomisos de dinero en su frontera sur”

La cooperación entre Estados Unidos y México muestra resultados concretos, señaló ayer Alan Bersin, subsecretario de Asuntos Internacionales y representante especial de Asuntos Fronterizos del Departamento de Seguridad Nacional del vecino país. De visita en México, agregó que las inspecciones de vehículos con dirección a la frontera sur por parte de las autoridades de procuración de justicia de Estados Unidos han resultado en el descubrimiento "de más cargamentos de dinero en efectivo de lo que esperábamos".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

“Analiza la Marina mayor índice delictivo”

La Armada de México elabora, a partir de las 152 denuncias anónimas que ha recibido en el año reciente, un "panorama delictivo" por cada uno de los estados costeros en los que tiene jurisdicción. Señala que las denuncias más recurrentes que reciben los marinos son las que tienen que ver con narcomenudeo (64), personas extraviadas y seguridad pública (35), vehículos sospechosos (23), secuestros (siete), extorsiones (seis), tráfico de personas (tres) y embarcaciones sospechosas (una). Añade que estas denuncias "han sido de mucha utilidad para identificar índices delictivos en las jurisdicciones, regiones, zonas y sectores navales".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Rechaza la Corte atraer caso del CCE”

La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó no ejercer su facultad de atracción del juicio que promovió el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para no entregar al Instituto Federal Electoral (IFE) la información que le solicitó sobre los promocionales que difundió durante el proceso electoral de 2006 en contra del aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador. En una decisión de tres a dos, los ministros consideraron que jurídicamente no procedía, por lo que será un tribunal colegiado el que decidirá el caso en definitiva.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza).

“Protesta la CIRT por ‘fallido’ monitoreo que presentó el Instituto Federal Electoral”

La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) envió al Instituto Federal Electoral (IFE) una "enérgica protesta" por la difusión que hizo sobre los resultados del monitoreo de radio y televisión realizado entre el 11 y el 17 de mayo, al considerar que no refleja "de manera objetiva" el resultado del propio estudio y, por el contrario, "desvirtúa y sesga la realidad del trabajo" que desarrollan los medios electrónicos de comunicación. En una carta, el presidente de la CIRT, Enrique Pereda Gómez, reclamó al secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, que "no exista la certeza y seguridad para considerar la publicación del monitoreo como una herramienta que contribuya al desarrollo de la democracia".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Descarta el IFE organizar algún debate”

Al responder a la petición de Convergencia para que el Instituto Federal Electoral (IFE) se encargue de auspiciar un debate entre los dirigentes de los partidos, el consejero presidente del organismo, Leonardo Valdés Zurita, remitió una misiva en la que señala que bajo el esquema que se pretende que participe el IFE, es inviable la solicitud del presidente de dicho instituto político, Luis Maldonado. La víspera, Maldonado había remitido una carta en la que cuestionaba en duros términos la pretensión de los dirigentes de PRI y PAN, Beatriz Paredes y Germán Martínez, respectivamente, para realizar un debate sólo entre esas fuerzas políticas. Explicaba a Valdés que esa política excluyente no podría ser benéfica para la democracia y, por el contrario, representaba un retroceso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Ordena el IFAI divulgar los contratos para adquirir los satélites Morelos y Solidaridad”

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) avaló la respuesta de la Secretaría de Gobernación, la cual dio por cumplida la entrega de información contenida en sus archivos sobre el total de donativos otorgados de 2000 a la fecha a asociaciones civiles e instituciones de asistencia privada con carácter religioso o con ministros de culto. Ese instituto confirmó además la "inexistencia" que declaró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre la fecha de publicación de las reglas de operación de los bonos ciudadanos que emitirá Petróleos Mexicanos (Pemex), según se anunció luego de las reformas aprobadas en materia petrolera.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Promoverá el país desarrollo de transgénicos, dice Sagarpa”

Durante este año y el próximo, el gobierno federal, a través de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem), avanzará en la promoción para el desarrollo de nuevos productos transgénicos y continuará con la atención de solicitudes para la liberación al ambiente de organismos de este tipo, informó la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). Lo anterior forma parte del programa bianual de trabajo de la Cibiogem, el cual también comprende establecer un acuerdo entre las secretarías de Agricultura y Medio Ambiente para determinar las especies en las que México es centro de origen y de diversidad genética, así como las áreas geográficas en las que se localizan y las medidas necesarias para su respectiva protección.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Más de 8 mil 200 maestros de Michoacán no imparten clases; 7 mil son aviadores”

En Michoacán hay alrededor de mil 200 maestros de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) comisionados a organizaciones de las diferentes expresiones sindicales los cuales no laboran en las aulas, porque se dedican a actividades de gestión, reconocieron autoridades de la dependencia. A esta irregularidad se suman más de 7 mil aviadores o extraviados, que cobran sin trabajar. Y eso no es todo, el llamado Comité Ejecutivo Seccional Unitario de la Alianza por la Unidad Democrática, encabezado por el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Raúl Morón Orozco, demanda a la SEE 200 comisionados más, por lo que la titular de la dependencia, Aída Sagrero, afirmó que no dispone de los 23 millones de pesos que se requerirían para esta acción, tan sólo para 2009.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez Elorriaga).

Internacional:

“Histórica resolución de la OEA deroga sanción que expulsó a Cuba en 1962”

La Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) aprobó hoy por aclamación derogar la sanción que en 1962 excluyó a Cuba del organismo, y señala que la participación de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del gobierno cubano y de conformidad con las prácticas, propósitos y principios del bloque hemisférico. Tras ser adoptada la resolución con el apoyo de los 34 países de la OEA, incluido Estados Unidos, el embajador hondureño ante el organismo, Carlos Sosa, afirmó que nadie tuvo que ceder para alcanzar este consenso, que dejó sin efecto la resolución del 31 de enero de 1962 aprobada en Punta del Este, Uruguay, cuando por presiones de Washington se expulsó al país caribeño. La canciller hondureña y presidenta de la Asamblea, Patricia Rodas, leyó la breve resolución, que en su primer artículo deroga la sanción de hace 47 años. En su segundo artículo señala que la participación de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del gobierno de Cuba y de conformidad con las prácticas, los propósitos y los principios de la OEA, condición impuesta por Estados Unidos para su aprobación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters) y **La Jornada Morelos**, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Pacta Brownsville con el gobierno de EU para construir tramo del muro fronterizo”

El gobierno de la ciudad tejana de Brownsville aprobó un acuerdo con el gobierno federal para permitir la construcción dentro de los terrenos propiedad del municipio, de un tramo del muro fronterizo. El pacto con el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) fue aprobado la víspera por cuatro de los seis comisionados de la ciudad, pese a la oposición del alcalde de Brownsville, Pat Ahumada, el voto en contra de uno de los comisionados y la abstención de otro. La mayoría argumentó que el acuerdo para permitir al DHS el uso de 6.4 hectáreas de terrenos, proveerá a la ciudad la habilidad de desarrollar en el futuro el centro de esa comunidad y completar un proyecto vial que unirá a Brownsville con el Puerto de Brownsville.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Embargan bienes a Menem y Cavallo; son procesados en Argentina por peculado”

El juez federal argentino Marcelo Martínez de Giorgi embargó hoy bienes del ex presidente Carlos Menem (1989-1999) por cien millones de pesos (más de 30 millones de dólares), al igual que de su ex ministro de Economía Domingo Cavallo, en su caso por más de tres millones de dólares. Ambos son procesados por delitos de peculado mediante la utilización de fondos públicos para beneficio personal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Stella Calloni).

“Una intocable, presidenta del Parlamento indio”

Por primera vez, una mujer intocable, la más baja categoría social en India, se convirtió este miércoles en presidenta del Parlamento surgido de las recientes legislativas. Meira Kumar, de 64 años, que era la única candidata, fue designada por la nueva cámara Baja del Parlamento, la Asamblea del Pueblo, surgida de las elecciones legislativas de abril y mayo, en las que se impuso el Partido del Congreso (centroizquierda) del primer ministro indio Manmohan Singh.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Obama ha plantado semillas para la venganza hacia EU en el mundo musulmán: Bin Laden”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se reunió este miércoles con el rey Abdullah de Arabia Saudita, al arrancar una gira por Medio Oriente con la que el mandatario espera reparar la dañada imagen de su país en el mundo islámico.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa y Reuters).

“Mi relación con las FARC, como investigador: Beltrán”

El sociólogo colombiano Miguel Ángel Beltrán, expulsado de México el mes pasado, aseguró hoy que no pertenece a la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y negó que use el alias de Jaime Cienfuegos, como afirman las autoridades de su país. El pasado 22 de mayo Beltrán fue arrestado en México y expulsado a Colombia, tras lo cual el gobierno de Bogotá dijo que la cooperación internacional había asestado un fuerte golpe al grupo guerrillero. Según la policía, las evidencias de que Beltrán pertenece a las FARC están en correos electrónicos que intercambió con Raúl Reyes, abatido en marzo de 2008 en un ataque de militares colombianos en territorio ecuatoriano, en momentos en que era el segundo al mando del grupo. Las autoridades colombianas afirman que Beltrán se dedicaba a reclutar a estudiantes mexicanos en el contexto de una estrategia de apoyo a las FARC, pero el profesor afirmó que eso no es cierto y que existen suficientes pruebas sobre sus actividades académicas en la Universidad Nacional Autónoma de México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).